
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

小金井市議会 「みらいのこがねい」会派ニュース 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小金井市議会議員 2020 年 2 月 25 日 

2020 年度 第 1 回定例会 特集号  
〇第 1回定例会が開会（会期予定と注目の議案） 
〇村山ひでき一般質問：庁内リスクマネジメント＆ごみ減量施策（2月 26 日） 
○都市計画道路 3・4・11 号線外オープンハウス＆意見交換会」（2月 22 日＆23 日） 
〇小金井イベント情報【番外編】：村山ひでき市政報告会（2月 11 日）

2 月 19 日より第 1 回定例会が開会となりました。初

日に西岡市長の施政方針演説があり、昨年 12 月の市

長選挙で再選を果たし 2 期目を迎えた西岡市政が何

を行う予定なのか述べられた後、23 日に行われた日

曜議会で各会派、各議員から質疑がされました。 

今定例会の重要議案は 435 億 2700 万円の一般会計

予算。2020 年度から実施設計が始まる新庁舎建設等

に要する経費、パートナーシップ制度の施行に向けた

研修費、空家等対策計画に基づき特定空家等と判断

するための立入調査を行う経費、新たに土砂災害警

戒区域・特別警戒区域の指定があったこと等により最

新の情報を掲載した防災マップを作成し全戸配布を行

う経費、助成単価を 88,000 円から 10 万円にひきあげ

る木造住宅耐震診断助成金など、市民生活を向上さ

せるための予算が上程されています。 

 

2 月 26 日（水）16：30 頃より予定

１） 庁内リスクマネジメントについて  
残念ながら近年の小金井市では社会福祉委員報酬御

支給、通知誤発送、不適切会計処理など新聞報道がな

されるような業務ミスによる事件が頻発しています。

起きてしまった事態に対する「危機管理」と、これか

ら起こるかもしれない事態に備える「リスク管理」の

観点から再発防止策を検証し、改善策を提案します。

２） ごみ減量施策について  
4 月から日野市で可燃ごみ処理施設である浅川清流

環境組合が本格稼働となります。これまで広域支援で

支えてくれた近隣他市の皆様に感謝するとともに更な

る減量施策として、食品ロス削減（特にフードドライ

ブ事業）とリサイクル事業所の継続を求めます。 

 
【2020 年度 第 1 回定例会の日程（予定）】 

 

2 月 19 日（水）～2 月 21 日（金） 本会議（議案説明） 

2 月 23 日（日）  日曜議会（施政方針に対する質疑） 

2 月 2 6 日 （ 水 ） ～ 3 月 2 日 （ 月 ） 本会議（一般質問） 

  3 月 3 日（火）  議会運営委員会 

  3 月 4 日（水）  厚生文教委員会 

  3 月 5 日（木）  建設環境委員会 

  3 月 6 日（金）  総務企画委員会※村山ひできは委員長 

  3 月 9 日（月）～3 月 16 日（月） 予算特別委員会 

  3 月 17 日（火）  庁舎及び福祉会館特別委員会 

  3 月 18 日（水）  行財政改革推進特別委員会 

  3 月 19 日（木）  本会議予備日 

  3 月 24 日（火）  本会議（討論・採決） 

 第 1 回定例議会（いわゆる 3 月議会）は、これ
からの一年間で使う当初予算を審議するため長期
間の開催となる最も重要な定例会です。 
 

● 2020 年度 施政方針 
 重点施策の表明。ほぼ全議員が質疑！ 

● 予算関連議案 
 一般会計（435 億 2700 万円） 
・ 村山が要望していたウォーキングマップの修

正と増刷や木造住宅耐震診断の拡充策も盛り

込まれました。 
 一般会計補正予算 第 9 回（1050 万 9000 円） 
・ 保育計画策定支援委託料が債務負担行為とし

て計上されています。 
● 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 

 東京都人事委員会勧告を踏まえて、勤勉手当年

間支給月数を 0.05 月引上げ、4.65 月（再任用職

員については 2.45 月）に改定する改正による影

響額は 1,243 万円。          等々



 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  村山ひできプロフィール          ≪主な地域活動≫ 
●1971 年 新潟県南魚沼郡湯沢町生まれ   小金井阿波おどり振興協議会 専務理事 
●1990 年 新潟県立長岡高等学校 卒業   小金井薪能 理事・警備委員長 
●1995 年 明治大学政治経済学部 卒業   小金井市献血推進協議会 事務局長 
～衆議院議員（岩國哲人・城島正光）秘書   小金井市ﾄﾗｲｱｽﾛﾝ連合 事務局長 
●2005 年 小金井市議会議員選挙に初当選    子ども達を薬害から守る実行委員会 事務局 
●2013 年 落選              名勝 小金井桜の会 会員 
～㈱ｼﾞｪｲｺﾑ東京に入社し会社員として勤務   明治大学校友会小金井地域支部 幹事 
●2016 年 復帰を決意し㈱ｼﾞｪｲｺﾑを退職   小金井青年会議所シニアクラブ 会員 
●2017 年 再び小金井市議会へ        はけの自然を大切にする会 会員 

民進党の解党とともに無所属に   東京小金井ロータリークラブ 会員 

  現在、総務企画委員会の委員長を務める   小金井明るい社会づくりの会 常任理事 

 

村山ひでき事務所
〒１８４－０００４ 
小金井市本町 6‐13‐17 
ｻﾝﾗｲｽﾞ武蔵小金井 702 
TEL  042-386-5543 
FAX  042-386-5560 
携帯  090-3428-2715 
 
E メール 
hideki@murayama.tv 
WEB サイト 
http://www.murayama.tv
Twitter 
@Murayama_Hideki 
Facebook 
https://www.facebook.co
m/hideki.murayama.52 

 

  村山ひでき市政報告会を開催 

 

 

 

 
明し、村山なりの見解を述べさせていただきました。 

最後に、今後の市政の展望として第 1 回定例会で注目すべき「施政方針」と「令和２年度の一般会計予

算」を紹介し、今後の議会の動きを予想した後、質疑応答を行い、意見交換をさせていただきました。

 2 月 21 日（金）より 23 日（日）まで、東京都による小金井都市計画

道路 3・4・11 号線外に関するオープンハウス型の説明会が開催さ

れ、会場の宮地楽器ホール 1 階マルチパーパススペースにはパネ

ルやジオラマ模型が展示されました。 

 これまで、村山ひできは、オープンハウスとは別に、道路整備の必

要性を議論できる意見交換会も開催するよう要望してきており、小

金井市が東京都に働きかけた結果、3 日間のオープンハウスの開

催日程の中で全 4 回（各 60 分）の意見交換会を実施することになっ

たことは、不十分ではありますが地元自治体の行うべき仕事をした

と評価します。 

 しかし、開催された意見交換会は、事前通知もなく定員がわずか

20 名と限定され、マイクも使えない部屋が会場だったため傍聴環境

も整ってなく不満の残るものでした。あらためて市が都に対し、具体

的なアクションをすることが求められますし重要であると考えます。 

2 月 11 日、前原暫定集会施設にて市政報告会を開催

させていただきました。最初に、昨年 12 月の市長選挙の

結果分析として、西岡市長が約 8000 票もの差で圧勝で

きた理由を、舞台裏の動きも含めギリギリお話しできる範

囲で解説させていただきました。 

次に、年末の年始の市議会の現状について、主に市議

会を揺るがした「高齢者福祉委託事業に係る個人情報盗

用事件」と「選挙管理委員会の業務ミス事件」の内容を説

↖ 写真上段：展示パネルの前では東京都職員が説明すべく待機 

←写真下段：一回わずか 20 人しか入室できなかった意見交換会 


